

秋田市下浜 はねかわ保育所幼年消防クラブ

秋田県秋田市下浜はねかわ保育所幼年消防クラブ

はねかわ保育所は、秋田市の南部に位置し日本の夕陽がとてもきれいに見える高台にあります。現在、園児32名と職員13名で地域住民へ防火の呼びかけを行っています。

毎年、春と秋の火災予防運動では、秋田市消防団下浜分団さんのご指導のもと、結団式を行い園児が元気に地域を2キロほど歩いて火の用心を呼びかけながら「火の用心」のお札を配布しています。

避難訓練は、毎月1回実施しています。はねかわ保育所は高台にありますが、春と秋には津波に備え避難することを身につけさせるため保育所より高い場所にある公園まで避難しています。また、非常ベルの音に慣れて落ち着いて行動できるよう実際に非常ベルを使用し、避難訓練をしています。

夏には、消防署指導のもと安全に花火を楽しむよう花火教室を平成25年から開催しています。

その際、職員による消火訓練も行い実際に火を使用することで園児が直接「炎の危険性」を目で見て体験できるような機会も設けています。

今後も、子どもたちが防火に関する知識を身につけて将来、人の役に立つ大人に育つよう活動を続け、火災のない安全安心な地域づくりの一端を担えるよう地域の皆様の協力を仰ぎながら活動してまいります。



札幌市厚別中央しなの 少年消防クラブ

北海道札幌市厚別中央しなの少年消防クラブ

厚別中央しなの少年消防クラブは、昭和62年8月に結成され、札幌市厚別区で活動しています。

クラブには、小学校1年生から高校3年生までの幅広い年齢の子どもたち39名が所属しています。

クラブの活動内容は多岐にわたり、規律訓練やロープ結索訓練、応急手当訓練などの基本的な訓練に加え、防災マップ作りや地域の防災訓練への参加、厚別区内の他のクラブと合同で防災関係施設を視察する研修会も行っています。また、地域のお祭りのステージで火の用心を呼びかけたり、新聞を作成して地域に掲出するなど、地域と連携した積極的な防火防災啓発を展開しています。

平成30年には千葉県浦安市で開催された少年消防クラブ交流会（全国大会）に小中学生クラブ員5名が参加し、令和元年にはスイスで開催されたヨーロッパ青少年消防オリンピックに中学生

クラブ員5名が参加しました。令和3年にはオンラインでドイツの青年消防団と交流するなど、国内外での活動実績も豊富です。

クラブ員たちは活動を通じて、防火防災の知識・技術の習得だけでなく、自主性、社会性、協調性を育み、地域への愛着を深めています。将来の防災リーダーとして活躍できる人材の育成を目指し、今後も積極的な活動を続けていきます。

